Cifra alcanzó el 9,0% entre enero y marzo de este año

## Tasa de desocupación reflejaría "fragilidad" y menor capacidad del mercado laboral local

Incremento de la fuerza laboral en la zona ha impactado los últimos resultados de empleabilidad. Académicos apuntan a generar políticas que fortalezcan el trabajo femenino y de jóvenes.

dental regional en el trimestre eneroun 9,0%, registrando un aumento de 0.2 puntos porcentuales en
la fuerza de trabajo, en comparación al porcentaje de personas
ocupadas. En tanto, las personas
desocupadas aumentaron un
2,8%. En las mujeres, la tasa de desocupadas en en en el en 10,6%,
con un incremento de 0.9 puntos
porcentuales en doce mess,
mientras que, en los hombres la
cifía fue de 7,8%, con un adisminución de 0.3 puntos porcentuales en el mismo período.

19,9%

fue el resultado de la tasa combinada de desocupación y fuerza de trabajo potencial en la Región, según el INE.

las mujeres, en 24,8%, con una brecha de género de 8,9 puntos porcentuales.

## RITMO LABORAL

con un incremento de 0.9 puntos porcentuales en doce messa, mientras que, en los hombres la ciría fue de 7,8%, con un adia de la Universidad San Semantia de 1.0 la la tistitu Nacional de Estadísticas (INE), estas crecieron un 0.4%, resultado que sólo fue incidido per los hombres, llegando a un 1,5%. Los sectores que más contribuyeron al aumento de ocupados fueron salud y construcción, mientras que, por categoría ocupacional, el alza se observó en las categorías de sablados en coma de servicion las categorías de sablados en compositores de la fuerza de branda de desocupación y deservo en las categorías de sablados en compositor de compados fueron salud y construcción, mientras que, por categoría ocupacional, el alza se observó en las categorías de sablados formales en informales. El INE tambien mostro la tasa combinada de desocupación y de la fuerza de trabajo potencial, la cierción al empleo femenina, debido aque enfenta amyores dificultados para mantenerse estable. Nastrumente a analizado. En los hombres, esta se situó en 15,9% y en

ve como la industria manufactu-rera, y la alta tasa de presión labo-ral (15.5%), que refleja insatisfac-ción con las condiciones actuales del empleo". Luis Mérndez, director del Ob-servatorio Laboral del Biobío, in-dicó que las cifras tambiéns e han visto afectadas por la baja activi-dad del sector comercio. La caf-da el nactividad del comercio, de alguna manera, responde tam-bien a un descenso en la demanda provocada por las medidas econóprovocada por las medidas econó-micas para controlar la inflación. El Banco Central está manejando la Tasa de Política Monetaria de la Tasa de Política Monetaria de manera de que la economía vaya gradualmente ajustándose y lle-guemosa una tasa de inflación de 3%. Entonces, obligadamente ha subido la tasa de empleo y eso ha deprimido la demanda agregada y entre los sectores que másse han visto comprometidos son justa-mente el comercio", dijo.

## POLÍTICAS DE EMPLEO

POLÍTICAS DE EMPLEO
Jaime Vera, docente cérigenie
ría comercial de la Universida!
Andres Bello (UNAB), planteo
que, en relación a la informalidad,
sostuvo que "las políticas públicas
que deberán desarrolla sen el el mercado laboral deben dirigise en el apoyo al empleo de la mujer y a disminuir la informalidad
en conjunto a la promoción de la
inversión en industrias con rezagos productivos y a agilizar pro-



Académicos plantearon fortalecer sectores de la construcción y salud para la generación de empleos

Tasa de desocupación femenina alcanzó un 10,6% en la Región del Biobío. En el caso de los hombres, las cifras llegan a un 7.8%.

yectos relacionados a tecnología, infraestructura y energías reno-vables". Daniela Catalán, en tanto, agre-

Danicla Catalán, en tanto, agra óque, junto con apoyar sectores dinámicos que ya generan em-pleos, como esel caso de la cons-trucción y la salud, se deben fo-mentar programas de inserción laboral femeinia, sumando la reactivación de "sectores produc-tivas estrategicos como la manu-factura y educación, que están mostrandos eschales preocupantes de contracción".

Luis Méndez también acordo que también es importante "ata carel desempleo entérminos sectoriales, por edad y por sexo", ya que "las mujeres son las que se ven más comprometidas y los jóvenes". A lo anterior, concluyó también que debe existir una política que grantice competencias y perfiles laborales adecuados para lo que las empresas buscan. "Atacar el desempleo no es una sola receta, sino que tiene que ser una combinación de medidas para afrontar el problema", dijo. Luis Méndez también acotó